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期待中国释放更多积极信号
———海外人士关注两会召开

� � � � 新华社北京 3 月 4 日电 综合
新华社驻外记者报道：中国进入“两
会时间”。 多国政学界人士表示，近
年来中国在各方面取得的成就令世
界瞩目， 他们非常关注今年中国两
会，期待中国释放更多积极信号。

中国发展成就获称赞
美国贝莱德智库经济及市场研

究主管埃尔加·巴尔奇说，近年来中
国进行的供给侧结构性改革有助于
金融资本及劳动力资本等得到更有
效分配。

美国大西洋理事会高级研究员
盖保德说， 近年来中国加快自贸区
建设，是一种极富远见的政策实践。

俄罗斯圣彼得堡国立大学教授
扬娜·列克修蒂娜表示，中国致力于
转变经济发展方式并在此方面取得
成绩， 在提高民众生活水平方面也
做了很多工作，推进基础设施建设、

减贫、 提高教育质量和保护环境等
方面也有显著进展。

在英国伦敦国王学院中国研究
所主任凯瑞·布朗看来，如今中国已
经发展成为具有全球重要影响力的
国家。

韩国科学技术院金融研究生院
客座教授金柱勋说，近年来，中国政
府致力于推动经济高质量发展 ，已
在高新技术产业方面取得很多成
果， 尤其是在可再生能源、 金融科
技、共享经济等领域，中国更是取得
全球瞩目的成就。

印度经济学家、 印中经济文化
促进会秘书长穆罕默德·萨基卜表
示，近年来中国在航天、铁路建设 、
生物医学和工程等领域都取得显著
成就。 中国的发展对全球工业发展
和其他发展中国家的工业化都起到
促进作用。

科威特经济学家 、《火炬报 》经

济专栏作者哈杰吉·布哈杜尔说，中
国经济取得的巨大成功得益于其长
期稳定的发展战略和经济政策。

坦桑尼亚宪法论坛副主席姆瓦
卡根达认为， 中国与非洲国家的合
作有力促进了非洲国家发展， 为改
善非洲人民生活作出贡献。

埃及共产党总书记萨拉赫·阿
兹利说，中国在经济发展、消除贫困
和反腐等方面取得巨大成就。 中国
的国际地位也得到巨大提升， 在一
些重大问题上发挥着更加重要的作
用。 中国越来越多地参与到维护世
界和平的事业中。

两会众多议题引关注
盖保德说， 今年两会他重点关

注中国对自身经济的研判， 特别是
在投资、 监管等方面是否有一些新
表述。

在美国密歇根中国创新中心顾

问汤姆·沃特金斯看来，两会议题能够
反映中国的国情和发展方向。他说，教
育、人工智能、移动通信和脱贫是自己
最感兴趣的内容。

列克修蒂娜特别关注中国经济发
展预期目标、外商投资法草案等内容。
她期待今年中国两会在经济转型升级
方面释放更多信号。

日本福井县立大学名誉教授凌星
光说，近年来，中国提出的构建人类命
运共同体理念和“一带一路”倡议得到
国际社会积极响应。 今年两会他特别
关注经济和外交问题。

波兰前驻华大使克日斯托弗·舒
姆斯基说， 他特别关注两会期间中国
在扩大开放方面的新动向， 还关注加
快科技发展方面的议题。

萨拉赫·阿兹利认为，两会不仅对
中国很重要，对世界也很重要。国际社
会能够通过两会了解中国正在发生的
变化及对未来的规划。

■赵皖平代表：

加快网络游戏监管立法
� � � �据新华社北京 3 月 4 日电（记者
张紫赟）被称为“电子鸦片”的成瘾性
网络游戏备受关注，对部分青少年身
心健康产生严重影响。在来北京参加
两会之前，全国人大代表、安徽省农
科院副院长赵皖平曾收到数百位学
生家长写的联名信，信中提到网络游
戏已经严重影响孩子们的日常生活。

赵皖平建议，加快立法，强化对网络
游戏的监管，以年龄和青少年认知水
平为网络游戏分级。

“这是一份沉甸甸的嘱托。 ”赵
皖平说， 当前网络游戏中存在的暴
力、 色情元素对青少年影响越来越
大， 一些青少年沉溺在网络虚拟世
界中无法自拔， 逐渐丧失与现实社

会的对话兴趣和能力， 甚至出现抑
郁、自杀等极端情况。 应更好地发挥
社会力量，杜绝类似事件的发生。

第 42 次《中国互联网络发展状
况统计报告》 显示， 截至 2018 年 6
月， 中国网民规模超 8 亿人， 其中
21.8%的上网者年龄在 20 岁以下 ，
不足 10 岁的网民约有 2900 万。

赵皖平结合调研分析说，一些网络
平台和游戏开发者设置的所谓游戏管
控平台，虽然提供给家长一个主账号的
管控，但给孩子留有很多“后门”。 一个
孩子可以注册多个小号，封掉一个又注
册一个， 无形加大了家长的干预难度，
甚至是在帮助孩子躲避家长的监管。

赵皖平建议尽快开展相关立法调
查和研究， 对网络游戏的规范管理出
台专门法律。 “网络游戏应按照孩子的
年龄和认知水平分设等级，比如 18 岁
以下或 14 岁以下，以法律措施强化游
戏运营商的社会责任。 ”

■“丑代表”金不换：

给群众唱一出好戏
� � � � “当官不为民做主，不如回家
卖红薯”，这句脍炙人口的唱词出
自豫剧 《七品芝麻官》，扮演剧里
丑角“县官唐成”是金不换的拿手
好戏， 有不少群众甘愿跑几十里
路也要听金不换唱上一嗓子。 “现
在物质生活越来越好了， 百姓更
渴望精神食粮，大家喜欢看，咱就
得好好唱。 ”金不换说。

金不换是河南省鹤壁市豫剧
牛派艺术研究院演员， 也是全国
人大代表。来北京参会前，金不换
还一直在基层演出、调研。 《七品
芝麻官》里，金不换扮演的唐成因
不给“奸臣 ”严嵩送 “磨墨钱 ”，被
降为七品县官。在戏里，唐成官职
虽低但不畏权贵， 敢在县衙审问
一品诰命夫人， 清正廉明的形象
很受观众欢迎；在戏外，作为人大
代表的金不换有时会被群众视为
正义的化身。有一次，金不换正在
表演，有群众跳上戏台，找他评理
“断案”。

“戏虽然讲的是故事，但表现
的是清正廉明、公平正义，这是老
百姓最喜闻乐见的。 ”金不换说。

为演好角色， 金不换经常下
乡跟群众聊天， 了解他们想听什
么戏、想看什么角色。 他 2018 年
参与演出超过 350 场。 “有时候一

天两三场，群众喜欢看，就更要多到
基层去。 ”

在基层， 金不换感觉心里更踏
实了：“改革开放四十年， 不管是城
里还是村里， 都发生了翻天覆地的
变化， 这些都是创作的好素材。 要
深入基层去体验和感悟， 那里天大
地大。 ”

当选全国人大代表后， 除了演
出，金不换还多了一份责任：怎么让
物质生活越来越丰富的农村群众，
享受到更多更好的精神文化产品。

“文化是为人民服务的，乡村振
兴离不开优质的文化产品， 现在不
少村庄硬件跟上了，戏台建起来了，
但还缺少好的戏剧、 好的文化娱乐
项目。 ”金不换建议，应组织更多院
团到基层演出， 力争让每一个村庄
一年能演一场大戏， 让更多优秀剧
目逐步厚植乡村。 他呼吁艺术家多
下基层，给群众亮亮绝活儿。

虽然是演古装戏出了名， 但金
不换最近正在尝试排练现代戏，在
戏里饰演一位带领群众脱贫的村
支书。 金不换说， 戏曲来源于群众
也要唱给群众， 文艺工作者就是要
创作出更多群众喜闻乐见的文化
产品。

新华社记者 牛少杰 宋晓东
（新华社北京 3 月 4 日电)

台籍全国政协委员建言两岸融合发展
� � � �据新华社北京 3 月 4 日电（记者
石龙洪）正在北京参加全国政协十三
届二次会议的多位台籍委员 4 日在
审议全国政协常委会工作报告时表
示，近年来，大陆方面陆续出台一系
列惠台政策措施，为台企台胞提供同
等待遇，分享发展机遇，加速了两岸
融合发展。 他们建议，从经济、社会、
文化等多方面深化两岸融合发展。

全国台联副会长杨毅周委员指

出， 融合发展意味着两岸关系和平
发展进入新阶段， 大陆方面出台的
系列惠台措施旨在为台胞创造福
祉，帮助台胞在大陆安居乐业。 他认
为， 深化两岸融合发展应推动两岸
经济合作制度化， 让经济要素应通
尽通；同时，要创造条件让两岸同胞
共享文化、教育、医疗、社会保障等
方面资源， 逐步实现基本公共服务
均等化。

福建省台联会长江尔雄委员
说，近年来，前来大陆发展的台湾青
年越来越多， 大陆出台了一系列促
进台青创业就业的优惠政策措施 ，
搭建了许多平台， 为台青实现梦想
创造了条件。 她建议，加大对相关政
策措施的宣传力度， 多举办推广活
动， 特别是针对首次来大陆的台湾
青年群体；同时，吸引两岸知名企业
参与， 鼓励相关企业为台青提供实

习就业岗位，以实习带动就业，以就业
促进创业。 “为台青在大陆发展营造更
好的发展环境，让两岸青年手拉手、心
连心，共居、共业、共享、共乐，就能深
化两岸融合发展。 ”

多位台籍委员表示， 通过全国政
协反映台胞民情民意， 为两岸关系和
平发展建言献策， 推动了惠台政策措
施的出台落地， 为两岸关系发展发挥
了积极作用。

据了解， 此次与会的台籍全国政
协委员还关注“两制”台湾方案的探索、
经济社会高质量发展、 乡村振兴与社
会治理、科教文卫与环境保护等问题。

� � � � 3月 4日，十三届全国人大二次会议在北京人民大会堂举行新闻发布会。
大会发言人张业遂就大会议程和人大工作相关的问题回答中外记者提问。

新华社传真


